
 

 

COPIA 

COMUNE DI TRESCORE CREMASCO 
PROVINCIA DI CREMONA 

 

DELIBERAZIONE N. 35 

Adunanza del  30.11.2011 

 
VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
 
OGGETTO : ASSESTAMENTO  AL BILANCIO DI PREVISIONE DELL'ESERCI ZIO 
2011 - APPLICAZIONE AVANZO DI AMMINISTRAZIONE.          
 
L’anno duemilaundici addì trenta del mese di novembre alle ore 18,30 nella residenza municipale, 
per riunione di Consiglio Comunale. 
 All’appello risultano: 
 

1 OGLIARI GIANCARLO Presente 
2 OGLIARI OSVALDO Presente 
3 MAZZINI GIANMARIO Presente 
4 VENTURA PIETRO Presente 
5 BOFFELLI MANUELA Presente 
6 MARCHESANI DAMIANO Presente 
7 CALATRO' DIANA Assente 
8 ALLOGGIO VINCENZO Presente 
9 PANDINI ELENA Presente 

10 BARBATI ANGELO Presente 
11 BARBATI FILIPPO Presente 
12 BIANCHESSI BARBIERI DANIELE Presente 
13 BONETTI PIETRO Assente 
 
 Presenti n.  11   Assenti n.   2 
 
Partecipa il Segretario comunale Dr. Massimiliano Alesio, il quale provvede alla redazione del 
presente verbale. 
 
Accertata la validità dell’adunanza, il  Prof. Giancarlo Ogliari in qualità di Sindaco ne assume la 
presidenza, dichiarando aperta la seduta e invitando il Consiglio Comunale a deliberare in merito 
all’oggetto sopra indicato. 
 
La presente deliberazione è divenuta esecutiva il  
 
 
        IL SEGRETARIO COMUNALE 
         F.to Dr. Massimiliano Alesio 
 

 
 



 

 

n. 35 del 30.11.2011 
 

ASSESTAMENTO  AL BILANCIO DI PREVISIONE DELL'ESERCI ZIO 2011 - 
APPLICAZIONE AVANZO DI AMMINISTRAZIONE.          
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
  
ILSINDACO illustra, sinteticamente, i diversi punti, in cui si articola la manovra di assestamento. 
Al riguardo, segnala ai consiglieri comunali che eventuali chiarimenti di dettaglio possono essere 
richiesti al Responsabile del servizio finanziario, sig.ra Loredana Fuschi, presente in aula 
consiliare.  
UDITI i seguenti interventi: 
BIANCHESSI BARBIERI DANIELE: “Ancora una volta si fanno variazioni. Variazioni 
d’importo considerevole. Basti pensare che l’importo complessivo ammonta ad € 170.000,00. Ciò 
significa, signori consiglieri, che manca programmazione finanziaria. In un certo senso viene 
meno il senso del Bilancio di Previsione. Inoltre c’è da rilevare, in modo negativo, un utilizzo 
cospicuo dell’avanzo. Un utilizzo irragionevole ed illogico in quanto il medesimo non viene 
utilizzato per spese finalizzate a soddisfare le esigenze dei cittadini, tutt’altro. Esprimo, al 
riguardo, il mio totale dissenso. Non si considerano i bisogni effettivi della gente. Siamo in 
presenza di previsioni sbagliate e sballate, e di spese non etiche. Voteremo contro.” 
BARBATI FILIPPO: “Vorrei ricordare al Sindaco e all’Amministrazione che a giugno è stato 
pubblicato un bando regionale diretto a finanziare ed erogare voucher per la gestione associata 
delle funzioni del settore sociale. Vorrei sapere quali iniziative l’amministrazione ha assunto in 
merito.” 
SINDACO: “Si tratta di un argomento fuori tema.” 
BARBATI FILIPPO: “Vorrei render noto al consiglio comunale che è imminente una riunione, 
indetta dall’assessore provinciale all’istruzione in merito alle tematiche di settore. Si tratta di un 
altro successo della Lega.”  
OGLIARI OSVALDO: “Il consigliere Bianchessi ha prima parlato di previsioni sballate ed ha 
evidenziato il valore, a suo dire eccessivo, di €170.000,00. Orbene, vorrei far notare che tale 
valore è  pari ad appena il 5% del Bilancio complessivo del Comune. Mi sembra che si tratti di 
una percentuale irrisoria, tenuto conto della natura del Bilancio di Previsione, forse non 
completamente a conoscenza del consigliere Bianchessi.” 
MARCHESANI DAMIANO: “Il consigliere Bianchessi parla di spese non etiche. Ma cosa 
significa spese non etiche? Vorrei far osservare che le spese del Comune sono e devono essere 
sempre correlate a pubblici interessi. Forse, le spese per il funzionamento della biblioteca non 
sono etiche? Forse, le spese per gli uffici non sono correlate a garantire il corretto esercizio delle 
funzioni pubbliche? Condivido pienamente le osservazioni ora formulate dal consigliere Ogliari 
Osvaldo, in merito alle esagerate critiche sulle previsioni di bilancio. Il Bilancio per sua natura è 
di previsione, cioè contiene ipotesi sugli andamenti finanziari delle entrate e delle spese. Ipotesi, 
che possono anche essere in parte disattese. Quindi, lo scostamento del solo 5% rispetto alle 
ipotesi di Bilancio è davvero irrisorio, per cui appaiono totalmente ingiustificate le critiche 
formulate dal consigliere Bianchessi.” 
BIANCHESSI BARBIERI DANIELE: “Mi chiedo se la spesa per il centralino è etica? Insisto: 
sono etiche le spese per la biblioteca?  In tempo di crisi, dovremmo fare altre spese.” 
VENTURA PIETRO: “Mi sembra davvero fantasioso il discorso sulle cosiddette spese etiche. 
Come giustamente detto dal consigliere Marchesani le spese del Comune sono istituzionalmente 
collegate ad interessi pubblici. Ora, distinguere fra di esse e pensare di individuarne talune, 
contrassegnandole come etiche, è francamente fuor di ogni logica e di qualsivoglia buon senso.” 
BOFFELLI MANUELA: “Vorrei ricordare al consigliere Bianchessi che la Biblioteca è un 
indubbio servizio per la collettività. La biblioteca eroga servizi di indubbio interesse ed è 



 

 

diffusamente frequentata. A fronte di tali elementi di pregio della Biblioteca e dei successi della 
medesima, le critiche del consigliere Bianchessi mi sembrano davvero incomprensibili.” 
MAZZINI GIANMARIO  : “Siamo alle solite. Siamo in presenza di un film già più volte 
proiettato e visto. La Lega Nord si limita a formulare le solite inutili, sterili ed errate critiche. Mai 
una proposta, mai la formulazione di una critica costruttiva, volta a sollecitare interventi 
nell’interesse della comunità. Solo e sempre ragionamenti, il più delle volte, incomprensibili. Per 
quanto riguarda lo stravagante discorso sulle spese etiche vorrei ricordare che il Comune di 
Trescore è al 14° posto per le spese complessive in merito al settore sociale.” 
BARBATI ANGELO: “Una proposta l’abbiamo fatta, ma non è stata accolta. La spesa del 
semaforo è illogica.” 
BARBATI FILIPPO: “Dai giornali, apprendo che l’Amministrazione intende procedere ad un 
ampliamento dell’edificio della scuola media. Chi paga tali interventi ? Solo il Comune di 
Trescore ?” 
OGLIARI OSVALDO: “Vorrei ritornare sulla stravagante questione delle spese etiche, in quanto 
la medesima dimostra in modo assolutamente chiaro l’incoerenza e l’erroneità dei ragionamenti 
dei consiglieri della Lega Nord. A fronte delle domande del consigliere Bianchessi, vorrei anch’io 
avanzare precise domande, per le quali spero di avere qualche risposta. Allora: è etico non poter 
rispondere ai cittadini, in quanto non vengono finanziati gli interventi di sistemazione della 
telefonia ?  E’ etico non fornire i libri, di cui la biblioteca ha bisogno e, primariamente, hanno 
bisogno gli utenti, cioè i cittadini ? E’ etico non sostituire le pompe per il riscaldamento della 
scuola ? E’ etico far rimanere i bambini al freddo, seguendo la stravagante logica del consigliere 
Bianchessi ? Ancora, è etico evidenziare che il Comune aveva la possibilità di partecipare ad un 
bando e non averlo fatto a tempo debito, ma solo successivamente, al solo fine di voler 
strumentalizzare il tutto ?  Ecco, queste sono talune domande che spontaneamente traggono 
origine dal discorso sulle spese etiche avanzate dal consigliere Bianchessi.” 
SINDACO: “Per quanto riguarda la questione dei lavori di ampliamento della scuola media, 
siamo in presenza, come talora accade, di uno strumentale fraintendimento. Gli articoli di 
giornale vanno letti bene. Se l’articolo in questione fosse stato letto attentamente, allora sarebbe 
stato ben chiaro che non ho rilasciato interviste, ma che il giornalista ha liberamente predisposto 
il suo articolo sulla base delle notizie desunte dalla deliberazione assunta in merito alla 
programmazione triennale delle opere pubbliche che è stata pubblicata sul sito. Infatti, in tale 
deliberazione è stato previsto l’intervento di ampliamento. Si tratta solo di una previsione in 
quanto l’impegno finanziario correlato dovrà essere condiviso dagli altri comuni interessati. 
Ribadisco: non si tratta di un’intervista, ma di un articolo, fondato sulla deliberazione. Per 
quanto concerne le iniziative del Comune in merito al recupero delle spese della scuola, vorrei 
ricordare che il 9 giugno 2011, proprio qui a Trescore, ho chiesto informazioni in merito 
all’assessore Orini. In quella sede, il Presidente Salini ha evidenziato che tali problemi dovranno 
essere risolti alla luce della gestione associata delle funzioni comunali. Inoltre, non è vero che 
non si è ottenuto niente. Infatti è stato stilato un protocollo d’intesa per il quale tutti i comuni 
corrispondono una cifra in base al numero degli alunni per quanto riguarda la gestione della 
segreteria. In proposito il 14 dicembre i sindaci si incontreranno per definire il nuovo protocollo 
d’intesa. Per quanto concerne l’assurdo discorso in merito all’etica degli acquisti e delle spese, 
vorrei solo far notare che la nostra biblioteca costituisce il vanto del Comune di Trescore. 
Abbiamo fatto interessanti investimenti ed il riscontro, in termini di frequenze e di gradimento del 
servizio, è alto. Si tratta quindi di soldi spesi bene e siamo orgogliosi di quanto fatto. Dunque, una 
spesa pienamente etica! Fra l’altro le strutture pubbliche vanno mantenute e valorizzate, per cui 
le correlate spese di manutenzione e di potenziamento sono necessarie. Per quanto riguarda poi le 
critiche al Bilancio di Previsione ed alla presunta carenza di programmazione, sono costretto a 
ripetermi: il Bilancio è di previsione, cioè si basa su ipotesi. Prevedere non è avere certezze 
assolute. Ciò che si ignora o, peggio, si finge di ignorare è che i Bilanci Comunali sono resi 



 

 

incerti anche e soprattutto in conseguenza della volatilità delle risorse statali e regionali. Risorse 
prima promesse e garantite, poi disattese.” 
BARBATI ANGELO: “La Lega si è sempre, ed in modo serio, impegnata affinché gli altri 
comuni possano corrispondere quanto dovuto in relazione al tema della scuola media. Tuttavia, 
debbo prendere atto che sinora non abbiamo ricevuto alcun pagamento. Il vostro assestamento è 
un minestrone. Per quanto riguarda l’articolo apparso sul giornale, prendo atto che il giornalista 
vi ha tradito.” 
SINDACO: “Non siamo in presenza di alcun tradimento. Ho già detto e ribadisco che non si è 
trattato di un’intervista ma di un articolo, elaborato e fondato sulla base dei dati desumibili dalle 
nostre deliberazione e, precisamente, dalla deliberazione di adozione del programma delle opere 
pubbliche.” 
 
PREMESSO che l’art. 175, comma 8 del Decreto Legislativo n. 267/2000 prescrive:               
“Mediante la variazione d' assestamento generale, deliberata dall'organo consiliare dell'ente 
entro il 30 novembre di ciascun anno, si attua la verifica generale di tutte le voci di entrata e di 
uscita, compreso il fondo di riserva, al fine di assicurare il mantenimento del pareggio di 
bilancio”;  
RITENUTO di dover apportare, contestualmente, variazione alle previsioni dell’entrata e della 
spesa con riferimento all’accertamento di nuove maggiori entrate e alle maggiori spese e 
l’applicazione dell’avanzo di amministrazione; 
VISTI ed esaminati i prospetti di variazione redatti dal responsabile del servizio finanziario, qui 
allegati sotto le lettere “A1) e A2)  e più precisamente: 
 
Allegato A1): Variazione stanziamenti MAGGIORI ENTRATE – MAGGIORI/MINORI SPESE 
Applicazione avanzo di amministrazione: 
Allegato A2 ): Variazione stanziamenti MAGGIORI ENTRATE – MAGGIORI SPESE 
 
VISTO il parere favorevole del Revisore del Conto (ALLEGATO “C”) 
VISTO l’articolo 187 del Decreto Legislativo n. 267/2000 “Avanzo di amministrazione” ; 
VISTO il parere favorevole di regolarità tecnica e contabile, espresso dal responsabile dell’area 
economico-finanziaria, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/2000; 
CON VOTI: favorevoli n. 8 contrari n.  3 (Barbati Angelo, Barbati Filippo, Bianchessi Barbieri 
Daniele), astenuti  nessuno, resi da n. 11 consiglieri presenti e votanti presenti in forma palese per 
alzata di mano: 

 
D  E  L  I  B  E  R  A 

1. Di apportare al Bilancio dell’esercizio in corso le variazioni all’entrata e all’uscita quali 
risultano dagli elenchi allegati sotto la lettera “A1”, “A2”;   

2. Di dare atto  che la presente variazione non altera gli equilibri di bilancio così come risulta 
evidenziato nell’allegato “B”.  

3. Di dare atto, altresì, che a seguito delle variazioni apportate il bilancio pareggia in 
complessive € 3.438.735,05= 

 
Stante l’urgenza di dare esecuzione alla presente deliberazione,  
CON VOTI: favorevoli n. 8 contrari n.  3 (Barbati Angelo, Barbati Filippo, Bianchessi Barbieri 
Daniele), astenuti  nessuno, resi da n. 11 consiglieri presenti e votanti presenti in forma palese per 
alzata di mano: 

D  E  L  I  B  E  R  A 
 

4. Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134 del  
Decreto Legislativo 18 agosto 2000 n. 267. 



 

 

 
 
 

Letto, approvato e sottoscritto. 
 

Il Sindaco Il Segretario Comunale 
F.to Prof. Giancarlo Ogliari F.to Dr. Massimiliano Alesio 

  
 
 

 
 

REFERTO DI PUBBLICAZIONE 
(art. 124 del D.Lgs. 267/2000) 

 
Si certifica che copia del presente verbale viene affisso all’albo comunale per la pubblicazione di 
15 giorni consecutivi  dal 15.12.2011                                     al 29.12.2011 
 

 F.to  Il Messo Comunale 
 
 
Addì, 15.12.2011 
 

 Il Segretario Comunale 
 F.to Dr. Massimiliano Alesio 

 
 

 
 

PARERI DI COMPETENZA 
(Art. 49 Comma 1° del D. Lgs. 267/2000) 

 
 
Si esprime parere FAVOREVOLE  in 
ordine alla regolarità tecnica 

Si esprime parere FAVOREVOLE in ordine 
alla regolarità contabile ed alla copertura 
finanziaria 

  
IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO FINANZIARIO 

F.to Loredana Fuschi F.to Loredana Fuschi 
 
 
Copia conforme all'originale per uso amministrativo. 
 
Trescore Cremasco lì, 15.12.2011 
 

 Il Segretario Comunale 
 Dr. Massimiliano Alesio 

 
 



 

 



 

 



 

 

 
 
 
 



 

 



 

 

 


